

Communiqué

---

## **Der Verein «Appenzeller Wanderfestival» stellt seine Tätigkeit Ende 2024 ein**

**Der Vorstand des Vereins „Appenzeller Wanderfestival“ hat in einem Schreiben an seine Mitglieder und Partner bekannt gegeben, dass er seine Tätigkeit per Ende 2024 einstellen wird. Der Verein blickt auf zwei Austragungen zurück, die bei den Besucherinnen und Besuchern ein überaus gutes Echo ausgelöst haben. Die Workshops in der Natur kamen sehr gut an, und die Aktivitäten im Wanderdörfli waren ebenfalls gut besucht. Trotz wiederholten und breit abgestützten Bemühungen ist es nicht gelungen, eine geeignete institutionalisierte Trägerschaft zu finden, die ein strukturelles Defizit zu tragen bereit ist.**

Dem Verein ist es insbesondere durch das persönliche Engagement des Vorstandes gelungen, den Schweizer Volkssport in Festivalformat zu zelebrieren. Vom 09.-11. Juni 2023 fand die zweite und somit voraussichtlich letzte Ausgabe des Festivals statt. Über 2'500 Besucherinnen und Besucher durften die Organisatoren im Wanderdörfli rund um den Bären Hundwil begrüßen.

### **Start trotz widrigen Umständen**

Der im Ende 2019 gegründete Verein verfolgt als Zweck die Förderung des Wanderns als sinnvolle Freizeitbeschäftigung und gesunde Aktivität in der Natur. Im Jahr 2020 wurden die Tätigkeiten des Vereins abrupt gestoppt. Durch Corona wurden sämtliche Vereinstätigkeiten vorübergehend eingestellt. Dies wiederholte sich im Februar 2021 aufgrund der zweiten Corona-Welle.

Vom 3. - 5. Juni 2022 konnte das Appenzeller Wanderfestival ein erstes Mal in Hundwil durchgeführt werden. Mit rund 80 Workshops, 40 geführten Wanderungen und 13 Ausstellern im Flanierdörfli wurde ein abwechslungsreiches Angebot für Gross und Klein geboten. Nicht nur für das leibliche Wohl wurde gesorgt, auch die Kultur kam nicht zu kurz: Die Bühne wurde mit einem vielfältigen Programm bespielt. Zwischen traditionellen Hackbrettklängen, lokalen Newcomern bis zu rockigen Gitarrenklängen war für alle etwas dabei. Obwohl das Festival nicht ganz ausverkauft war, zogen die Organisatoren ein positives Fazit.

### **Begeisternde Rückmeldungen nach zweiter Durchführung**

Vom 9. – 11. Juni 2023 fand das Wanderfestival bereits zum zweiten Mal in Hundwil beim Seminarhaus Bären statt. Das Organisationskomitee durfte auf drei Tage mit perfektem Wetter und packenden Aktivitäten, einer Vielfalt an Ausstellern, musikalischen Klängen und einem leckeren gastronomischen Angebot zurückschauen. Der Anlass war mit schätzungsweise 2800 Besuchern während drei Tagen ein voller Erfolg. Laut einer repräsentativen Besucherumfrage würden 96% das Festival weiterempfehlen.

Im Rahmen der Hauptversammlung des Vereins vom 13. September hat der Vorstand in einer Mitgliederumfrage eine umfassende Auslegeordnung gemacht, das Engagement sowie der Nutzen und die Wirkung des Festivals für die bestehenden Vereinsmitglieder in Erfahrung gebracht.



Anlässlich einer vertieften Analyse der Resultate durch den Vorstand wurde klar, dass die personellen und finanziellen Ressourcen der tragenden Mitglieder (Appenzellerland Tourismus AG, Zubi und Planoalto) aufgrund von strategischen Gründen trotz positiver Resonanz nicht auf eigene Rechnung weitergeführt werden können. Verschiedene Zusammenarbeiten mit potentiellen Neu-Mitglieder wurden geprüft, konnten aber im Vorstand keine Mehrheiten finden.

Für die noch vorhandenen Mitteln (Festivalinfrastruktur) soll ein geeigneter Käufer gefunden werden und mit dem damit erzielten Erlös sollen die noch nicht bezahlten Auslagen der Vereinsmitglieder gedeckt werden. Die Hauptversammlung beschliesst gemäss Statuten an der Hauptversammlung vom 30. September über die Verwendung des nach Erfüllung sämtlicher Verpflichtungen übrigbleibenden Vermögen zu Gunsten einer gemeinnützigen Institution mit ähnlich gelagertem Zweck oder einer direkten Nachfolgeinstitution.

Die Mitglieder des Vereins verlieren zwar ein gemeinsames Projekt. Sie werden sich aber weiterhin mit vollem Engagement für die Region und das Bewegen in der Natur einsetzen. Auch eine weitere Zusammenarbeit in anderen Projekten ist nicht ausgeschlossen. Der Vorstand verdankt das sehr geschätzte Engagement aller Freiwilligen, Partnern, Nachbarn und Gastgebern und wünscht Ihnen für die Zukunft nur das Beste.

#### **Verein Appenzeller Wanderfestival**

Der Verein bezweckt die Förderung des Wanderns als sinnvolle Freizeitbeschäftigung und gesunde Aktivität in der Natur. Mit der Organisation und Durchführung des Appenzeller Wanderfestivals leistet er einen Beitrag zur touristischen Wertschöpfung im Kanton Appenzell Ausser rhoden. Der Hauptzweck besteht darin, die Aktivitäten und Anlässe rund um das Appenzeller Wanderfestival zu koordinieren, zu organisieren und durchzuführen.

Der Verein setzt sich aus folgenden Mitgliedern zusammen:

- Appenzellerland Tourismus AG, Herisau
- Sonnenfelder AG, Hundwil
- zubischuhe.ch AG, Herisau
- Verein Appenzeller Ausserrhoder Wanderwege, Herisau
- Gemeinde Hundwil
- Planoalto GmbH, Hundwil

#### **Hinweis an die Redaktionen**

Für weitere Auskünfte steht Ihnen gerne zur Verfügung:

Verein Appenzeller Wanderfestival  
Andreas Frey, Präsident  
andreas.frey@appenzellerland.ch  
www.appenzeller-wanderfestival.ch